

# Realidad

Es completamente independiente

y se publicará los Jueves

Valdepeñas 16 de Julio de 1908

Año primero.

Número 3.

Una peseta trimestre.—Anuncios: precios convencionales.—Número suelto o'io Sesetas.—Pago anticipado

Redacción y Administración, Cristo núm, 29.—Teléfono núm, 151

## Progreso

Mejora la humanidad, tanto moral, como materialmente; negarlo es negar la evidencia, y vale, como cerrar los ojos á la claridad meridiana. Lo que ocurre es, que el progreso material se efectúa en el transcurso de días, y el adelantamiento moral requiere siglos. Es muy fácil recorrer el mismo camino, que semanas antes se hiciera en una carreta, ó á lomos de un rocín, cómodamente suspendido en los cojines del *sleping*; no es tan expedito divagar con certera mirada é inteligente labor por el dédalo inextricable y escondidos vericuetos de la Historia, para hacerse á la reflexión de que la sociedad en su organización interna, también ha progresado.

Y es una verdad. La especie humana se perfecciona, no cambia, porque es eternamente igual y dotada de las mismas divinas facultades, de que le plugo dotarla el Supremo Hacedor, pero por su reflexiva y consciente y titánica vuelta sobre sí misma, pule, abrillanta, y hace avalorar esas mismas inagotables facultades. Somos mejores que nuestros padres, y nuestros hijos serán mejores que nosotros, si queremos ser imparciales con nosotros mismos, así tendremos mal que nos pese, que reconocerlo.

La adaptación al medio se efectúa incessantemente, como el renovar de los átomos de la materia en el mundo físico, conservándose igual é inagotable la misma materia; si la perfectibilidad del espíritu humano no es absoluta, porque ésto equivaldría á vaciarse en el mismo molde de donde salió, la perfectibilidad comparable con las generaciones que nos precedieron es incuestionable y sencilla de comprobar. A mayor desarrollo de las energías físicas ó de la materia, mayor suma de energías espirituales y anímicas.

Los hombres que nos precedieron en edades remotas fueron pobres en su condición. Los primeros habitantes de la tierra, son por su inteligencia y por sus sentimientos, poco más que las fieras, con las que apenas osan medir sus fuerzas, huyendo frecuentemente ante ellas; en la edad antigua, histórica, sólo una férrea y mentida autoridad (como la de los déspotas orientales, que se engañan á sí mismos, fingiéndose dioses) puede contener el ímpetu de las pasiones ineducadas y brutales; el individuo, también carece de armas materiales con que resistir al Poder.

Hoy en día, equilibrado el sentimiento de la libertad y de la dignidad individuales con los resortes del Estado y de la Autoridad, estatuida conscientemente por los mismos que le componen; desenvueltos á la paz, los medios de defensa en el hombre, y la pujanza que pondera la gran fuerza de la sociedad, puede comprenderse que en éste ciclo de progreso ha llegado á dominarse la pa-

sión egoísta, por la necesidad colectiva; mañana, la obra de la reflexión y del progreso, se habrá cumplido un paso más, el hombre no apetecerá siquiera, ni reputará utilidad, el bien que no redunde en bien de sus semejantes.

Obra de la ciencia es ésta: de la única ciencia que existe: la de hacer bien á la sociedad.

VICENTE RECUERO Y CLEMENTE.

## Advertencia

*Si los Señores á quien hemos tenido el gusto de remitirles este periódico, no lo devuelven á su administración, Cristo 29, para la salida del próximo número, se les considera como suscriptores á él, desde esta fecha.*

## A ocho dias vista

Corren y corren los días y no se qué contar á mis amables lectores no se si es así mejor porque podía ser algo desagradable y en este caso seríame más triste la historia. Lo que yo quisiera decir para amenazarla es por ejemplo: que ha caído una nube de oro en Valdepeñas, que tenemos hermosos paseos, que no hacía calor, que habian arreglado las esferas del reloj de la torre, que la luz eléctrica ya no se apagaba, en fin cosas imposibles pero que agradan, las diría con todo el corazón, no por la parte que me tocaría, sino por el bien de todos.

Así que empiezo la crónica de la semana no contándoos nada nuevo é interesante.

El viernes el cielo no estaba muy despejado, por lo que se creyó que iba haber tormenta en general y solo la hubo en el «Cine» con un concierto de cante y toque flamenco por Angel Zurita, de Córdoba ¡nada menos que de Córdoba! y por el cantador Julian Ruiz, este tiene que ser casi de *Malcantá* cuando no lo anuncian en los programas como de buena procedencia.

Total, que fuimos al debut de estos sin rivales artistas de lo malo y en efecto que la empresa del «Cine» salió engañada, á pesar de ser de Córdoba el *rasca-tripas* y que no recibieron una silba completa por tener el público más vergüenza que ellos.

En lo demás el Cinematógrafo estuvo bien.

El sábado se nos presentó á ésta Redacción un fresco, raro en éste tiempo, para que rectificásemos unas palabrillas publicadas en REALIDAD que le ofendían á su honor, y yo creo que se fué con más calor, sobre todo en las orejas.

Al otro día parece que Febo nos tuvo simpatía y no hizo una de las suyas pero las ventiscas que se levantaron por la mañana estropearon el día.

A la noche, por deferencia á éste día nada más, tocó en la plaza la consabida música con sus consabidas piezas. La gente alegre dando vueltas para tomar el fresco y sobre todo los que tomaban horchata helada.

Y otra semana que muere insulsa como ustedes ven.

Casi me atrevo á decir que el lunes hizo frío, no para sacar los abrigos sino para abrocharse las chaquetas é ir por el sol ¡qué cambios de temperatura! Ahora no hacía falta más que lloviera un poquito para que se sentara el polvo, ya que no riegan los paseos como se debía hacer para no mascar tierra.

El martes lo pasamos divinamente en el Teatro Heras con la Compañía de Opera y Zarzuela dirigida por el notable tenor Don Eduardo Berges. Es esta una compañía de las pocas que pisan esta localidad.

Lástima que no esté entre nosotros una larga temporada.

## “El Esperanto,” en esta ciudad

Poco á poco va tomando fe de vida el Grupo Esperantista, fundado recientemente en esta ciudad. Gracias al buen deseo de muchos que aman el progreso. Tiene el doctor Zamenhol aparte de sus discipulos un sin fin de protectores, que galantemente se han puesto á disposición de los jóvenes estudiantes, cediéndoles desinteresadamente un local donde puedan dar clase y conferencias, los muchos esperantistas que con frecuencia pararán en esta población.

Hasta la fecha pueden contar los iniciadores como una victoria, la constitución definitiva de la sociedad compuesta de los semidecanos, Francisco Ruiz, Juan Mejía, Pablo Sorolla, Luis Castells, Federico Serna, Agustín Calero, Hilario Sánchez, Antonio Torres, Victoriano Merlo, Miguel Peris, Ramon Calvo, Luis García Crespo, Gerónimo Mejía, Francisco Peñasco, Pedro Osorio, Emilio Merlo, Juan Parra, Ataulfo Antequera, José Lucas Acevedo, Manuel Albi, Antonio Ballesteros, José Miravalles, Antonio Merlo, Urbano Mediero, J. Vicente Ortiz, J. Vicente Carrasco, Miguel L. de Lerma, Pedro Castillo, José J. Vivar, Gregorio Crespo, Manuel Muñoz y Antonio Carrero.

Después de lo numeroso del Grupo, todavía hay quien le sentencia muy pocos días de vida; bien es verdad que es el sistema retrógado de siempre, ó de costumbre, y que está puesto muy en boga entre aquellos que creen disfrutar de un superior grado de cultura, y no tienen ni siquiera la atención de elogiar cual merece una entidad, la primera fun-

dada en la provincia de Ciudad-Real. Bueno está. Así es como se lucha entre un bando y otro bando, atendiendo á las costumbres que fomentan por los cuatro costados el antagonismo; pero yo que tengo entendido cual es y en qué grados se encuentra el calor esperantista, donde soy un defensor de ellos, y una vez más les encargo no desmayen en llevar adelante una obra de tal importancia y trascendencia.

Por lo pronto ya tienen sus estatutos en las condiciones que otro cualquier grupo esperantista, y ya sabe la Internacio Esperantujo, que en Valdepeñas tomó el bautismo de la ciencia «La Batacanto Hispano».

Antes de nacer ó agrupar sus elementos, contaba ya con el apoyo oficial de 97 Grupos Españoles y de la «Sunto Hispano», revista editada en Esperanto Español y órgano oficial de la «Sociedad para la Propagación del Esperanto.»

En su Junta Honoraria tiene nombres tan prestigiosos como el Doctor Zamenhol, y los ilustrados capitanes de estado mayor Sres. Duyos Sedò è Inglada Ors, esperantistas de fama universal y distinguidos publicistas.

Así detallando en pocas palabras la fundación del grupo en Valdepeñas, sirvan estas cuartillas para dar á conocer la importancia del mismo, y el deseo de todos los que lo forman: de seguir hasta donde se quieran las fuerzas sin temor á la crítica de buena parte del elemento joven, que mira con cierto desprecio á los elementos demócratas; puesto que creo es democracia, todo aquello que tiende á establecer entre los elementos del Universo, las corrientes de simpatía, de amor y de progreso.

UN ENTUSIASTA.

## De interés

La comisión de Alcoholes y tarifas nos comunica los siguientes datos que reservamos comentar hasta saber el resultado que creemos poder ya concretar en el número próximo.

*Señores presentes en la conferencia alcoholera celebrada en Madrid el día 6 del actual.*

D. Pedro Mir, por la Cámara Agrícola de Noya, San Sarduni de Noya.—D. Juan Poblet, por la Cámara Agrícola de Montblanch y Societades Agrícolas de Barbará, Blancafort, Vimbodé y Solibella.—D. Jerónimo Farré, por la Cámara Agrícola de Espluga de Francolí y Caja Rural de id.—D. Domingo Segimón, por la Cámara Agrícola de Reus.—D. Joaquín Pujol, por la Cámara de Falset.—D. Joaquín Mas y Bosch, por la Asociación de Fabricantes y Comerciantes de Licores y Anisados de Cataluña.—D. Antonio Antich, Representante de D. Pedro G. Maristany, (Barcelona).—D. Ramón Verdú, Sindicato Agrícola de Requena, (Valencia).—D. Carlos Morales, por la Cámara Agrícola de Huelva.—D. Ra-

fael Bautista, Por el Sindicato Agrícola de Yecla, (Murcia).—D. Cayetano Fontrodona, por la Cámara Agrícola de Villafranca del Panadés.—D. Luis García Catalá, por la Cámara Agrícola de Utiel.—D. Roque Martínez, por la Cámara Agrícola de Jumilla.—D. Luis García Alonso, por la Cámara Agrícola de Valencia.—D. Ignacie Girona, por el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, Cámara Agrícola de Cataluña y Federación Agrícola Catalana Balear.—D. Tomás Romero y D. Melquídes Alvarez, por el pueblo de Tomelloso.—D. Salvador Amorós, por el Ayuntamiento y Sindicato Vinícola de Villena. (Alicante). D. Luis García Hurtado, por la Cámara Agrícola de Tobarra, (Albacete).—D. Pascual García Ibañez, Fabricante de Alcoholes de Yecla.—D. Faustino Bayón por la Asociación de Labradores de La Seca, (Valladolid).—D. Fidel García Berlanga, por la Federación Agraria de Levante, Sindicato General de Viticultores de la provincia de Valencia y por las Cámaras Agrícolas de Cartagena y Benicarló.—D. Santiago Ugarte, Gerente de las Bodegas Bilbainas, en representación de dicha Sociedad.—D. Fidel García Berlanga y D. Manuel Esteve, por la Cámara Agrícola de Vinaroz, (Castellón).—D. Quintín Escobar, por los Viticultores y Vinicultores de Ocaña y Noblejas.—D. Luis Caminero, D. Isaac de Merlo, D. Celestino Sanz, D. Ramón Rodero, D. Ricardo Aparicio, D. Manuel Fernández Roldán, D. Antonio Merlo Cejudo, D. Juan Manuel Sánchez, D. Sebastián Rodero, y D. Juan Ruiz, por las Cámaras de Comercio y Agrícola, Ayuntamiento, Fabricantes de Alcoholes Vinicos y otros industriales de Valdepeñas y varias poblaciones de la Mancha.—D. Eugenio López-Tello D. Joaquin y Angel Fernández y D. Juan Pedro Mejía, por los Fabricantes de Licores y Aguardientes anisados de Valdepeñas, (C.-Real).

Conclusiones aprobadas.—1.ª Impuesto único y módico, pagado á la salida de las fábricas, con el margen diferencial de la Ley actual en favor del alcohol vínico.

2.ª Supresión de todas las devoluciones y excepciones existentes en la legislación actual.

3.ª Impuesto por patentes á los fabricantes de derivados del alcohol.

4.ª Reglamento simplificando la fiscalización y contabilidad para la fácil exacción del impuesto y libertad del trabajo.

Madrid 8 de Junio de 1908.

## En la Bodega (1)

Con hidalguía manchega, aquí á la gente que llega entre otras varias mercedes, enseñamos la bodega; con que así, pasen ustedes.

Dadme el vaso, vais á ver que lo que hay en su recinto es licor de gran valer, puro, limpio, fresco y tinto, y así lo habeis de beber.

Como quien lo hace, sencillo, no tiene materia extraña, sólo brilla por su brillo; y es sin embargo, el tintillo mejor que se hace en España.

¿España dije? mentí, porque os aseguro yo.

(1) Del libro «Borriones» que está en prensa.

que ni tan buenos, ni así, se me han figurado á mi Chateau, Laffite y Margueaux.

El con su rojo color, que amor é igualdad pregona, da buena sangre al señor, presta fuerza al labrador y alegría á toda persona.

En el vaso centellea, por la boca se desliza y en las venas culebrea cuando es licor que ameniza los festines de la aldea.

Cuando preside la mesa vale más oro que pesa, pues él todo lo concilia y no hay joya como esa que es salud de la familia.

Y cuando en botas pequeñas al ejército acompaña saltando riscos y breñas, se ve que el valor de España se alienta con Valdepeñas.

¡Cómo no hemos de sentir cariño por esta tierra si en su vino, en su elixir, de lo que hay que bendecir lo más bendito se encierra!

¡Otro vaso! ¿No? ¿qué escucho? ¿daño haceros? boberia, por más que bebiérais mucho, la experiencia me hizo ducho, sólo os causara alegría.

Con hidalguía manchega aquí á la gente que llega entre otras varias mercedes enseñamos la bodega, con que... ¿volverán ustedes?

MANUEL REQUERO

## Realidades

### La Fiesta del árbol en Manzanares

Hace unos cuantos días se celebró en aquella importante ciudad, solo por particulares y sin asistencia de entidad oficial alguna, esta hermosa fiesta.

Varios alcornoques sin duda por celos de haber plantado árboles en su sustitución se dedicaron á tronchar todas las plantaciones nuevamente hechas, llegando, según se nos dice, al número de 22, ¡veintidos competidores!

A Juan Herrero, 28.000 policías nombrados por el Ministro de la Gobernación Sr. Lacierva, no lo han encontrado, creemos no tenga nada de particular que tres «Guindas» y tres y cuarto de melocotón, puedan encontrar en un Manzanares á una insula de salvajes.

Si los capturan pregúntenles con qué se escribe burro, si con b ó con v.

### Depósito sin agua

Pero depósito con otras cosas, que no queremos nombrar por vergüenza é higiene.

A cuantos se les ocurre una necesidad imperiosa, bien al Norte, al Sur, Este ú Oeste, la verifican y á veces resulta un magnífico chalet para no poderse acercar á él á dos metros.

Este depósito que es el situado en la calle del Cristo, no sabemos si es por simpatía ó antipatía, pero chicos y mayores algunas veces la emprenden á garrotazos y pedradas con puertas, cristales y ladrillos, y

sino que sea examinado por los técnicos.

¡No dirán nuestros convecinos que no disfrutamos los de la calle del Cristo! Perfumes, sustos por los paños á las puertas y cristales y con....

### Padre nuestro que estás en...

Las hijas de Elena, eran tres, si las crónicas no abusan de nuestra credulidad. De una bondad pareja á la suya son otras siete pizpiretas jóvenes que según nos dicen al oído, han cumplido tras de crecer aquel otro precepto divino, que asegura la incómoda habitabilidad del planeta. Y ello ha sido por modo tan milagroso, que no han habido menester de otro estado superior que aquel doncellesco en que profesaban.

Únicamente la inexcrutable voluntad de la providencia, ejercida por delegación terrestre en algún pío y gachón maestro espiritual, vecino en ferias, de gallardos procreadores de la raza caballar, puede explicar tal milagro. Por ello sin duda los padres de las bellas damiselas, tratan de ventilar ante los tribunales si es ó no permitido, aun enseñando saludable doctrina, consolar al triste, por modo tan práctico.

¡Es curioso el modo como se practican las obras de misericordia en....

Como nuestros lectores comprenderán, no se trata de dar un bombo á dichas señorites porque no lo han de menester.

### El orfeón de la lata

A cuatro pasos del monumento que mencionamos y que se conserva por amor á la arqueología hay colocadas cuatro columnas que por los aficionados al divino arte se han convertido, con detrimento de los oídos de los pacíficos vecinos, en instrumento musical que creemos, á nuestro entender, se llame el *Latófono*.

¡Resulta de las concesiones! Ya que estas no se pueden remediar, para recuerdo y á igual que se ha hecho con la calle Ancha por qué no se varía el nombre de la calle del Cristo por el de la *Lata* ó del *Calvario*.

### El Arco iris

Hace unos días fué grande nuestra sorpresa al creer entre nosotros una banda de música importante por el uniforme de sus individuos, pero al preguntar y decirnos eran los agentes de vigilancia con indumentaria reformada nuestra ilusión desapareció.

Están muy bien combinados los colores; blanco y azul.

Pero el autor de tal reforma no ha tenido en cuenta que tonos tan delicados se mancharán hasta con una ráfaga de aire ¡Menos mal que puede evitarse añadiendo al uniforme un *guarda polvo!*

### En espera del bello sexo y...

Esperando verlas venir están en las puertas de algunos de los Círculos y Casinos de esta ciudad, varios de sus socios.

No vayan á creerse otra cosa nuestros lectores, pues nos referimos al sin número de bellezas valdepeñeras que salen del «Cine» y Teatro y que son esperadas por dichos socios.

Solo consiguen *ellas* tal espera.

### ¡Ojo con lo que se come!

El mercado de este pueblo está

abandonado de tal modo que cualquier día vamos á fenecer sin saber de qué.

Las frutas las dejan vender no sazonadas y la carne mala y en cualquier estado.

¿Hay inspectores pagados por el Municipio?

Sí ú no

### Una idea para nuestro Alcalde

Usted no ignora que carecemos de paseos, que caremos de mercado y que la limpieza de la población la va haciendo con sobrantes ó con lo que sea del presupuesto.

Sia perjuicio que á conciencia hemos de tratar sste asunto, hoy en cuatro letras, y para que lo piense puesto que la vendimia se aproxima, nos permitimos un consejo y es, que para equiparar los precios de uva en el pueblo con los de la que se introduce de los comarcanos les ponga un arbitrio de más ó menos pesetas por carro y con su importe que no será poco hará dos favores: uno al pueblo y otro al pueblo pues tendremos paseos y también barrenderos con epígrafe propio en el presupuesto.

### Nuestra Torre todavía «Faro»

Por no haber visto aún por la noche las horas que transcurren, hemos procurado pedir presupuesto al gremio tan numeroso de pintores que aquí existe, y á continuación copiamos el que nos han facilitado:

|   |           |
|---|-----------|
| Azul de Prusia.....                                     | 0'10 ptas |
| 1 caja betún ó polvos negros.....                       | 0'05 »    |
| Agua un cántaro.....                                    | 0'03 »    |
| Kola, goma ó barniz.....                                | 0'20 »    |
| Jornales y desgaste de suelas por subir á la torre..... | 1'00 »    |
| Y todos éstos viniendo «Sorolla» á restaurarlo.         |           |
| Total.....  | 1'38 »    |

Que REALIDAD está dispuesta á gastar en bien de la vista de sus convecinos y en evitación de que tengan que visitar á los doctores Albitos, Ocaña, Gastaldo y Bonilla.

### Nuestros Bañerarios

Desde el 15 del que rige quedará inaugurada la temporada oficial en los Establecimientos de este partido «Peral», «Gredera» y «Albercas».

Aún ignoramos los médicos nombrados para los mismos; pero sí los que asistirán á algún bañista, de pulmonías y lesiones por vuelcos de carros.

Leopoldo Acosta, Abogado. C.-Real.

## Teatro Heras

En la noche del martes último, hizo su debut la Compañía de ópera y zarzuela que dirige el veterano y célebre tenor D. Eduardo Berges y el maestro concertador D. Julián Vivas.

Nuestro lectores, conocerán seguramente la lista de la compañía y por ella habrán visto artistas todos conocidísimos de públicos como el de Madrid y capitales de importancia, y por tanto huelga el encomio en nuestra modesta publicación.

*El Anillo de Hierro*, obra elegida para inaugurar el abono de 8 funciones, abierto por la Empresa, fué interpretado como nunca se ha visto en esta población.

La gentil y bella contralta Francis-

ca Calvo interpretó el papel de *Margarita* como lo soñó el autor, luciendo elegantísimas *toilets*, que por cierto es una lástima, pues deslucen un algo en el decorado. ¡Ni una mala alfombra ó estera nada menos que en la casa de un conde!

Por Berges no pasan años, su voz cada vez más fresca y más lozana; nos hizo el *Rodolfo* que pudiera hacer en los tiempos de sus grandes triunfos.

¿Cómo se las compone usted maestro?

Manuel Cidrón, conocido por toda la región manchega como barítono de gran empuje se nos presenta como bajo, y claro, el sumun en esta cuerda.

Ricardo Quílez hizo el *Tiburcio* sin traspasar los límites y llegar á lo jocoso, demostrando que es un tenor cómico apropiado al cuadro de compañía tan excelente y que jamás se ha visto por estos escenarios.

Al barítono Sr. Tapias lo hemos de juzgar en otras representaciones, pero adelantamos que es un actor de cuerpo entero y que interpretó el ermitaño *Ramón*, ideado por el autor.

Flora Due, también la conocíamos y es la característica que corresponde á compañía de tales vuelos.

Las segundas partes apropiadas. Claro está: que con directores de nombre y fama como los Sres. Berges y Vivas, desde luego el coro tenía que resultar afinado, superior y bueno. ¡Qué *Anillo de Hierro* hubiéramos visto al haber sido con acompañamiento de orquesta.

Lástima que una compañía tan igual, tan numerosa y excelente no sea correspondida por este ilustrado público gustador de lo extraordinario y bueno.

Para el miércoles *El Milagro de la Virgen* y hoy *El Salto del Pasiego*. Hay que ir al Teatro.

## Sección de Noticias

El martes en el correo marchó para Tomelloso con el objeto de permanecer unos días al lado de su querida familia nuestro compañero de Redacción Don Urbano Cepeda y López de Haro acompañado de su encantadora prima la Srta. Amalia Cepeda, la que ha pasado una temporada con su tío el distinguido Notario Don Rafael López de Haro.

Feliz viaje.

Para el mismo pueblo salió nuestro querido amigo Don Vicente Recuero, después de dejarnos un hermoso artículo para *REALIDAD*, el que le agradecemos é insertamos hoy recomendando su lectura á nuestros lectores.

Sigue contando por lleros el Cinematógrafo de este pueblo, teniendo todas las noches estrenos de gran novedad.

Recordamos al Sr. Alcalde que ya es hora de regar el paseo de la Estación ya que es el único sitio que tenemos para *veranear* los de Valdepeñas.

**Fallecimiento.**—Llega á nuestras noticias el malogrado joven D. Carlos Robert y Martincz hijo del probo Director de la Sucursal del Banco de España en Ciudad-Real.

Estudioso, inteligente y sin pre-

tensiones con tales dotes deja un vacío no solo para su padre á quien le aconsejamos resignación por tan terrible golpe, si que también para la sociedad. Era un joven de esperanzas para ella.

Q. E. P. D.

Por este número suprimimos la «Sección Comercial» por no haber variado los precios, pero si podemos decir que ha habido demanda de los taberneros de Madrid aunque exigua.

Por «Notas en el Muelle» de los números 1, 2 y presente pueden examinar nuestros lectores las fanegas de cebada que han entrado de los pueblos limítrofes.

¿No es esto un crimen de lexa localidad siendo nuestro suelo capaz de producir desde uvas, que es lo suyo, hasta plátanos?

## Notas en el Muelle

Día 10 de Julio

Por M. Z. y A.

Dos cajas jabón, para D. Pedro Ortiz.—2 tobales sardinas, para D. Vicente Gilabert.—1 caja salchichón, para D. Andrés Cruz.—1 caja conserva superiorísima, para don Severiano Sánchez.—1 caja salchichón, para D. Francisco Morales.—1 caja aceitunas, para D. José González.

Por F. C. Moral

Dos cajas jabón, para D. León Ubeda.—2 id. id., para D. Cesáreo Sánchez.

Día 11

Por M. Z. y A.

Dos cajas jabón, para D. Ruperto Gigante.—2 cajas de sidra, para don Pedro García.—5 cajas jabón, para los Sres. Santa María Moliua.—1 caja salchichón, para D. Luciano Sánchez.—10 cajas cerveza, para D. Ricardo Fernández.—3 cajas conserva pescado, para D. Mariano Sirio.—3 cajas cerveza, para D. Angel Diaz.—1 piel aceite, para los Sres. Hijos de L. Gutiérrez.—1 tobal sardinas, para D. Mariano Sirio.—5 cajas conserva pescado, (Infantes), 2 id. grasa, 1 id. jabón, 5 cajas petróleo, 5 sacos arroz y 1 de judías, para D. Pedro Villalta.—2 banastas chorizos, para don Luciano Sánchez.

Por f. c. Moral

Treinta y nueve sacos cebada, para D. Alfonso León.—1 cerdo primal, para D. Francisco Fernández.

Día 12

Por M. Z. y A.

Cuatro cajas jabón, para D. José A. Martín.—1 caja id., para D. Alfonso Núñez.—1 caja id., para D. Segundo Castellanos.—2 cajas conserva pescado, para D. Liborio Salmerón.—1 caja jabón, para D. Juan A. Sánchez.—1 caja id., para D. José María García.—9 sacos arroz, para Madrid Barba.—2 cajas jabón, para D. Felipe Heras.—1 tobal sardinas, para don Angel Piqueras.—1 tobal id., para D. Antonio Rodríguez.—1 caja jabón, para D. Diego Serrano.—4 cajas aceite linaza, para D. Antonio Mata.

Por f. c. Moral

Treinta y seis sacos cebada, para D. Manuel Puebla.

Día 13

Por M. Z. y A.

Una caja jabón, para D. Juan M. López.—1 caja id., para D. Manuel Caminero.—1 caja id., para D. Carlos Jiménez.—1 caja id., para Antonio Sánchez.—1 caja conserva pescado, para D. Juan F. Merlo.—2 sacos arroz

para D. Eugenio Ballesteros.—2 cajas jabón, para D. Vicente Saavedra.—2 cajas jabón, 3 cajas conserva pescado y 2 sacos aceitunas, para D. Vicente Gilabert.—3 sacos jabón, 2 cajas id., 1 caja grasa, 2 cajas conserva psscado y 1 id. de vino, para D. Matías Fernández.

Por f. c. Moral

Una lata aceite, para D. Juan Francisco Fernández.—14 fanegas cebada, para D. Anastasio Ciudad.

Día 14

Por M. Z. y A.

Una caja jabon, para D.ª Josefa García.—5 cajas jabon, para D. José A. Martín.—10 cajas cerveza, para D. Tiburcio Merlo.—2 sacos arroz, para D. José M. Fernández.—1 saco judías para Viuda de Fernández.—1 caja aceite linaza, para D. Miguel Caro.—1 saco chufas, para D. Federico Rodero.—5 cajas conserva pescado, 2 id. cognac y 1 id. tocino, para D. Antonio Mata.—6 cajas conserva pescada y 1 id. almidón, para don Ramón Ayuso.

Por f. c. Moral

Treinta y ocho sacos cebada y 28 de id. id., para D. Alfonso Sión.—35 sacos cebada, para D. Vicente Vellón.

Día 15

Por M. Z. y A.

Ocho sacos habas, para D. Elías Sanz.—1 saco judías, para D. Angel Piqueras.—1 caja vino, para D.ª Tomasa Moya.—3 sacos arroz, para don José M. Martín.

Por f. c. Moral

Treinta sacos cebada, para D. Antolin Sánchez.—2 sacos cebada, para D. Juan Manuel Fernández.—35 sacos cebada, para D. Alfonso Leon.—50 sacos cebada, para D. Angel Revilla.—7 sacos cebada, para los Señores Hijos de Rafael García.

## Nuestro buzón

C. R., Madrid.—Muy bonita la composición ¡pero para su abuelita! si la tiene.

L. S., Santa Cruz.—Cuan desgraciado sois. ¡Hay de vos si viviera don José Zorrilla!

R. L. B., Alcázar.—¡Cómo están los hombres! ¿Como quieren que estén? Sentados, de pie, tendidos; pero nunca como en sus cuartillas dice.

M. L., Tomelloso.—En verdad que no desmiente usted ni sus iniciales, ni su pueblo. ¡Me-Lón!

C. D., Viso del Marqués.—Ahora no quisiera más que conocerle personalmente para ver si es usted persona á qué.

J. P., Ciudad-Real.—Se publicará. Gracias por sus ofrecimientos.

G. L., Almadén.—¡Otro articulo! Hombre no sea usted pesado, pruebe á barrer su casa á ver si es que le ha dado Dios más habilidad en eso.

R. T., Almuradiel.—Un pasa-tiempo ¿eh? Pase usted á otra parte y lo pasará mejor.

## Espectáculos

### Cinematógrafo Madrileño

Preciosas y divertidas películas de gran duración, con intermedio de los aplaudidos concertistas Sra. Ruel y Sr. Romero.

Para esta noche 6 estrenos

\*\*

### Teatro de Heras

Función para hoy por la Compañía de Zarzuela que dirige D. Eduardo Berges.

EL SALTO DEL PASIEGO

Imprenta de Mendoza, Jijón, 12

# Bodega

Se arrienda una de 3500 arrobas de vaso, con **PRENSA, BOMBA y LAGAR**, cerca de la Estación.

Razón: Balbuena, 32, Valdepeñas.

## Tonelería y Construcción de CONOS de Eugenio González

Actividad, perfección y economía en todos los trabajos corrientes y extraordinarios, tal como los requiere el comercio y la industria.

### Paseo de la Estación

## ¡BUENA OCASION!

Se traspasa un magnífico café en el Tomelloso, local capaz de todas mejoras é innovaciones modernas y muy bien acreditado. El cual su dueño por falta de salud, no puede atender.

Con referido Café se alquila también toda la casa, muy capaz para instalar una buena fonda.

Para informes dirigirse á su dueño José Llobet, calle Belén, 30, «Café Universal.»

**Francisco Morales Cruz**

Banquero.—Corresponsal del Banco de España y Delegado en este partido, de la Compañía Arrendataria de Tabacos. Cosechero y Exportador de Vinos. Calle del Seis de Junio, 57.—Valdepeñas.

**Siro y Luis Palacios**

FABRICA DE ALCOHOLES

Cosecheros y Exportadores de Vinos

Finos de mesa

Crieto.—VALDEPEÑAS

**Viuda é hijos de Domingo R. de Leon**

VINOS de Valdepeñas



Exportación à Ultramar

Carretera Moral, 7 y 9

VALDEPEÑAS



ACCESORIOS

Composturas garantizadas  
Venta al contado y á plazos

La mejor marca conocida por su sencillez y ligereza.

Calle de las Escuelas VALDEPEÑAS

**LORENZO ALEMANY**

GRAN BAZAR

Muebles, Loza fina, objetos de fantasía y Tarjetas postales.

Calle de las Escuelas, Valdepeñas

**Bodegas de Viuda é Hijos de Tuertes**

Cosecheros y Exportadores de vinos finos de mesa. Vinos añejados.

JIJON.—VALDEPEÑAS

**Gran Hotel Inglés**

**Juan Jiménez Martínez**

JIJON, 10.—VALDEPEÑAS

Salón de lectura; luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones; servicio esmerado y Mesa redonda y á la carta; carruajes, propiedad de la casa á todos los trenes.

Teléfono, núm. 14. ★ Telegramas: «Jiménez»

**Máquina**

Nuestra máquina, universalmente conocida con el nombre de doméstica bobina central, es la misma que emplean las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras ximilares, haciendo con ellas preciosos bordados, encajes y toda clase de industria.

Nuestra máquina está garantizada en todo el mundo.

Visítad nuestro establecimiento donde encontrareis magníficos bordados y toda clase de agujas y accesorios.

Virgen, 6.—Valdepeñas

**Singer,**

**Viuda é Hijos de Tomás López Tello**

Cosecheros y exportadores

de vinos finos de mesa.

Especialidad en licores finos.

Castellanos.—VALDEPEÑAS

**Juan Casas Dentista**

Especialidad en dentaduras empleando los últimos procedimientos.—Ancha, 51.

Extracción de Muelas con anestésico

**Esteban Rodero Díaz**

ZAPATERIA

Cortes aparados.

Precios fijos.

Virgen, 28.—Valdepeñas

Confitería y Repostería

DE

**PEDRO BERNARDO**

Pastas, dulces y licores de todas clases.

Seis de Junio, 37.—Valdepeñas

**Taller de Tonelería**

— DE —

**JUAN JOSE PATON**

JIJON, 86

Recientemente establecido su dueño, ofrece sus servicios á los exportadores y público en general.

Envases de todas cabidas y clases á precios reducidos.

Composturas económicas.

Jijón, 86.—Valdepeñas

**Loreto Mazarrón**

MARMOLISTA

Se construyen toda clase de trabajos en mármoles y piedra, lo más moderno que se conoce.

Seis de Junio.—Valdepeñas.

**Relojería de Graciliano Merlo**

Relojes Suizos. Marcas acreditadas. Composturas garantizadas.

Castellanos.—Valdepeñas.